



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

Materia:

Antropología medica I.

Ensayo.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Alumno: Edwin Dionicio Coutiño Zea

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez Chiapas a 08/01/2021.

Breve introducción a la antropología médica.

La antropología medica desde hace años ha servido mucho para para investigaciones empíricas, para los procesos sociales, este fue utilizado en Europa para poder sacar los estudios filosóficos de salud y por otro lado enfermedad, está incorporada en la medicina para poder saber algo como de la historia de la medicina como la antropología fue creciendo en la salud, antes las personas no tenían a donde ir a curarse no necesariamente las personas porque puede ser hasta nuestros ante pasados que aún no lo eran buscaban remedios para poder curarse, con hiervas con hongos y con muchas otras cosas más que iban descubriendo con el paso del tiempo y con las enfermedades que aparecían con base a eso nos dice que fueron descubriendo los humanos las hiervas para poder realizar algo más complejo y sin riesgo de contraer otra enfermedad o morir.(1)

Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general

Los médicos a mi perspectiva son personas dedicada a su trabajo, con responsabilidad, se le caracteriza por ser un profesional apasionado en lo que hace, comprometido con la salud de las personas, un desempeño muy bueno que lo distinguen como una persona que brinda apoyo al pueblo, amablemente, debe detener el desempeño con cada paciente para poder distinguirse y brindar un apoyo significativo. El profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clinicoepidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño profesional.

“Antropología Médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión cultural-profesional de un médico, pues según su criterio, los prepara para resolver los problemas socioculturales más generales y frecuentes en su ejercicio profesional.” (Odalis Querts Méndez. (2013))(2)

El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico

Tiene mucha relación con las creencias, prácticas, entorno a la enfermedad todo esto se relaciona con la curación y el tratamiento de alguna enfermedad que padezca la persona, acá nos encontramos con el proceso de salud-enfermedad-atención se denomina como un de prácticas con esto se busca combatir los procedimientos. De este mismo se desprenden tres puntos que se le denomina dimensiones culturales de la enfermedad que es la tipificación y definición de las enfermedades, la significación social atribuidas a las mismas y los contextos terapéuticos. Otro de los temas centrales de la explicación mágica gira en torno al principio de no contradicción del sistema, pese a la recurrencia de casos fallidos en la cura de la enfermedad u otras operaciones rituales. De este modo, las creencias o teorías mágicas pueden ser corroboradas por experiencias, sean de los sujetos participantes o de la comunidad de creyentes, pero no son sistemáticamente probadas contra la experiencia en una cantidad de ejemplos particulares. Notamos aquí una diferencia fundamental con la práctica médica científica que constantemente somete a prueba sus datos por medio de análisis e hipótesis.(3)

También en la antropología es como una historia que se narra porque vemos características de como éramos antes las características de que según la teoría de eso venimos evolucionando según cada persona lo que quiera creer y según sus religión o cultura, vimos también la medicina tradicional que se lleva de la mano casi con la interculturalidad, la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores.

Referencias bibliográficas.

1. Breve introducción a la Antropología médica. (s.f.). recuperado el 7 de enero de 2021, de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/37affd92cfe801e658e4f0e5ea9c9c91.pdf>
2. Dra. Odalis Querts Méndez, (2013). Anthropological considerations in the training process of the general practitioner. Recuperado el 8 de enero de 2021, de http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
3. César Ceriani Cernadas. (2006). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Recuperado el 7 de enero de 2021, de https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf